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《与神同行》 

试探的现身 
 

 

每一个人在他的一生中，都必然会遇见试探，有时候试探是出奇不意的出现在我们面前，让

我们措手不及。如果我问：“什么试探对你来说，是厉害到你根本无法去抗拒的”，你会怎

么回答呢？？亲爱的弟兄姐妹到底你认为对你来说，让你必败无疑的试探是什么呢？你知道

什么试探是大到你无法面对，似乎是你无法忍受的吗？今天我们会一起来思想创 3 章所记载

人类第一个试探，相信我们知道那故事的内容，因为这不但是人类的第一个试探的个案，而

且还跟我们有着莫大的关系。 

 

虽然这个试探发生在上古年代，是从有人类的时候就发生的，但是让我们感到惊奇的是，一

直到今天，试探的模式和试探的过程，就像我们亲身所经历的一样。撒但怎样接近人，怎样

把试探放在人面前，怎样成功的让人动心，这一切一切，都跟创 3 章所记载的没有什么分别，

可以说是如出一辙。 

 

我们来看创 3:1-7 的记载，经文说： 

“耶和华神所造的，惟有蛇比田野一切的活物更狡猾。蛇对女人说：神岂是真说，不许你们

吃园中所有树上的果子么？女人对蛇说：园中树上的果子我们可以吃，惟有园当中那棵树上

的果子，神曾说，你们不可吃，也不可摸，免得你们死。蛇对女人说：你们不一定死。因为

神知道，你们吃的日子，眼睛就明亮了，你们便如神能知道善恶。于是女人见那棵树的果子

好作食物，也悦人的眼目，且是可喜爱的，能使人有智慧，就摘下果子来吃了，又给她丈夫，

她丈夫也吃了。他们二人的眼睛就明亮了，才知道自己是赤身露体，便拿无花果树的叶子，

为自己编作裙子。” 

 

首先我们要看的，是带出试探的，原来是园中的蛇，经文说：“耶和华所造的，惟有蛇比田

野一切的活物更狡猾”，当然我们知道这条蛇其实就是撒但的化身，圣经称撒但是试探人的，

牠是发动试探，引诱人进入试探的。在新约的林后 2:11 和弗 6:11，都有提到林后 2:11，保罗

说：“免得撒但趁着机会胜过我们，因我们并非不晓得牠的诡计。”而在弗 6:11 那里，保罗

又说：“要穿戴神所赐的全副军装，就能抵挡魔鬼的诡计。” 

 

圣经无论是旧约或新约，一提到撒但，都必然指出牠是极其狡猾，诡计多端的，而创世记这

里也指出“蛇比田野的一切活物更狡猾”，牠是有智慧的，对比其他受造之物来说，蛇是聪

明的，但却被撒但所利用。撒但选择了蛇来接近夏娃，和夏娃展开了对话，而夏娃亦毫无防

备的和蛇进行对话，丝毫没有察觉到自身的危险，也不知道自己即将陷入险境之中。 

 

到底撒但真正的用意是什么呢？撒但要作什么事呢？这是我们要知道的。因为撒但在夏娃身

上要作的事，同样是它今天要在我们身上做的事，每一次当我们受试探的时候，其实都是夏

娃事件的一次重演。因为撒但依然用着同样的手段，依然是用同样的诡计和伎俩，牠的目的

是要人离开神。要记得，神造人的原意，是要人敬拜祂和事奉祂，向着祂有纯一清洁的心。

但如果撒但可以试探人成功，用不同的手段叫人听从牠，那么我们的心就会偏于邪，转而去

敬拜和事奉魔鬼，而不是创造我们的主。当然，撒但会以其他的方式来显明在人前，叫人崇

拜牠和事奉牠，但不论是人崇拜自己，崇拜某人或者某些事物，或者是一段的关系，一些自

己所拥有的东西，这些东西背后，全都是由撒但来操纵。撒但的目的，是不惜一切去引诱人

怀疑神，离开神，不再敬拜神，不再事奉神，转而去崇拜自己，又或者是把目光从神身上，

转移到别的人或事物身上。 
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到底蛇所带给夏娃的，是什么信息呢？蛇跟夏娃说了些什么呢？请看创 3:1-2，留心这里所

记载的：“耶和华神所造的，惟有蛇比田野一切的活物更狡猾。蛇对女人说：神岂是真说，

不许你们吃园中所有树上的果子么？”撒但在这里向夏娃所作的，正是今天同样要向我们作

的事，牠就是要挑战我们去怀疑神的话，因为是撒但先提到神的话的。 

 

撒但接近人，牠主动向人谈到神的话，和人讨论神所说过的话，而撒但的目的很明显，就是

要人不信神所说的话。我再重复一遍，撒但要作的，是要人不相信神所说过的一切话。牠对

夏娃说，“神岂是真说，不许你们吃园中所有树上的果子么？”弟兄姊妹，让我们来问问自

己：“神向我们所说的，到底是真理，还是非真理呢？”神所说的，永远都是真理，因为神

自己就是真理的本体，祂就是真理。然而，每一次我们陷入试探中，我们其实都是一再向神

说，“神阿，你所说的不是真理。因为如果我们真的认为神所说的就是真理，除了神的话之

外，再没有真理，我们就不会让自己卷入这样的试探和罪恶之中了。”我们的行动，直接向

神传达了这个信息，就是我们否定了神所说的就是真理，因为我们接受了撒但的谎言，不信，

神的话是不变的真理。 

 

这给我们看见，试探人的试探者，就是撒但，而牠所带给人的信息就是：“不要相信神所说

的一切话。”那么，撒但有什么方法和手段，去达到牠的这个目的呢？我们来看约壹 2:15-

16，经文这里说： 

“不要爱世界，和世界上的事，人若爱世界，爱父的心就不在他里面了。因为凡世界上的事，

就像肉体的情欲，眼目的情欲，并今生的骄傲，都不是从父来的，乃是从世界来的。” 

 

让我们来思想一下这里所说的，因为我们每一次遭遇试探，其实撒但都是依照这个模式去进

行。每一个临到我们身上的试探的形式，都是万变不离其宗，都离不开约翰在这里所提到的

这三方面，就是肉体的情欲，眼目的情欲，以及今生的骄傲。肉体的情欲，就是我们的欲望，

我们的渴想；眼目的情欲，就是我们由感官所引起的欲望，而这欲望是一发不可收拾的；还

有就是今生的骄傲，是指我们获得荣华富贵，可以独立自主的那种欲望，其实同样是欲望，

只是不同层面而已。过去我们曾经说过，试探其实就是欲望发动，要我们越过神所设定的界

限，去获取欲望的满足。而欲望的层面，约翰把它分成了三个层面，肉体的情欲，眼目的情

欲，以及今生的骄傲。 

 

有了这样的概念之后，我们再看创 3 章，看蛇怎样把试探摆在夏娃面前，而夏娃又怎样跌进

撒但所设的陷阱中。往日蛇所用的步骤，其实同样是撒但今天所用的，所以明白夏娃所受的

试探的过程，对我们今天如何得胜试探，有莫大的帮助，因为其过程完全一样。创 3:4-6，

经文这样说： 

“蛇对女人说：你们不一定死。因为神知道，你们吃的日子，眼睛就明亮了，你们便如神能

知道善恶。于是女人见那棵树的果子好作食物，也悦人的眼目，且是可喜爱的，能使人有智

慧，就摘下果子来吃了，又给她丈夫，她丈夫也吃了。” 

 

刚才我们看到试探出现的三个层面，先是肉体的情欲，夏娃看着那分别善恶树上的果子，她

觉得这些果子好作食物，换句话说，能满足她的口腹之欲，可以让她一尝这果子的味美。不

但这样，下一句说，“也悦人的眼目”，这是眼目的情欲，夏娃看着这些果子，就爱上了，

她很想得到眼前所看见的这些果子。还有就是这些果子是“可喜爱的”，能使人有智慧，这

是今生的骄傲，因为可以藉此提升自己，可以使自己的地位像神一样。夏娃想“神知道什么，

只要我吃了这果子，我也可以知道什么。从此之后，我跟神就变成同等了，我可以看见神所

看见的，我可以知道神所知道的，这样，我就是神”，这真是一件美好的事。但神不是被造

的，被造的永远不能成神，离开真理的源头，人的思念就变得虚妄，无知的心就昏暗了。 
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蛇先前怎样对夏娃说呢？蛇对夏娃说，“你们吃的日子眼睛就明亮了，你们便如神能知道善

恶。”那就是说，如果你们想象神一样，现在就是你们的机会，问题是你们想象神呢？还是

不想呢，还是只想保持现状呢？这话挑动起夏娃里面骄傲的心，她当然渴望能像神一样，可

以分辨善恶，这是夏娃当时所没有的。 

 

于是，撒但就把一件很容易做的事指示夏娃，就是只要夏娃不再信神所说的话，就去吃那禁

果，不要理会神的命令，那就可以达到目的了。这个神曾经吩咐不可吃的树上的果子是那样

的甜美，好作食物，实在是让人垂涎欲滴的；也悦人的眼目，叫人一看见就爱不释手，很想

据为己有。反正人活着要吃东西嘛，为了吃，上帝的话就不重要了。不但如此，还可以提升

人的地位，叫人能像神一样能知道善恶。这些都是令夏娃站不稳的原因，都是叫夏娃最后违

背神命令的原因。今天，撒但依然用着同样的伎俩，虽然环境不一样，事件不相同，但其实

过程是一样的。 

 

约壹 2:16 的描述，其实就是解释了创 3 章的情况。“因为凡世界上的事，就像肉体的情欲，

眼目的情欲，并今生的骄傲，都不是从父来的，乃是从世界来的。”在创 3 章的记载当中，

我们看见夏娃所面对的，正是这三方面的诱惑，撒但借着蛇把这三方面的诱惑摆在夏娃面前，

叫夏娃无力再抗拒这么多美好的结果，她只要做出一个动作，立刻这三样美好的后果都可以

同时得到，又何必苦苦的守着神的命令呢？夏娃心想，只要一吃，她就可以满足口腹之欲，

她所渴望的就可以得到，而且她可获得提升，像神一样的能够分别善恶。这又何乐而不为呢？

为什么还要难为自己，禁止自己呢？ 

 

亲爱的弟兄姐妹，每一个人都有本能的欲望，都有对物质的欲望，都有感情上的需要和渴望，

我们都渴望被爱，都渴望有爱的对象。而撒但呈现在人面前的试探，可以是在不同的层面里

出现的，不但可以涉及人在物质上的需要，情感上的需要，也可以是理性上的需要。我们希

望获得知识和经验，我们都有强烈的好奇心，我们都希望有更多的人生经验，这些欲望其实

都是神所赐的，可以让我们的人生更加多姿多采，没有一个欲望是错的，它们根本就是中性

的，问题只在于我们怎样去使用，是否在神所指定的范围内去使用，或者是超过神的界线。 

 

神所给人的每一种欲望都设定了界限，不论是物质上的，情感上的，理性上的，每一种欲望

都有它的界限，这是神希望我们在其中享受被真理约束的自由。我们在神所定的范围中享用，

就获得真正的快乐，就有无穷的好处，就能够使得我们的人生多姿多采，我们可以获得成功，

获得欢乐，我们的人生可以蒙神赐福，因为我们行在神所指定的范围之中，所以受到神的保

护。可是，我们要是超越神所定的界限，企图去多得一些神不要我们获得的欢乐的时候，那

将变成是痛苦和可怕的结局，因为我们违反了神所定的准则，就是犯罪得罪神的行为。我们

满以为会得到更进一步的快乐，谁知道得到的反而是痛苦。 

 

那么，园当中这棵美丽的果树怎样呢？这个完美无瑕的伊甸园又怎样呢？本来一切都是完美

无瑕的，因为是神精心设计和创造的，但一经夏娃超越神所定的界限，越过神所设的保护，

不受真理约束之后，所有事物都起了很大的变化。 

 

夏娃那一个动作，是决定性的因素，在她还在考虑，举棋不定的时候，所有事物都依然保持

着它的完美；但是当夏娃一作了决定，并且用行动来表达她内心的意愿，又把禁果给了亚当，

亚当在毫无抗拒之下也吃了之后，世界和人类立刻起了变化，跟之前再也不一样，而且再没

有恢复的可能。夏既然选择了吃禁果，她就无法回头，再也没有办法回转了。吃了禁果之后

的她，并没有尝到撒但所给她的承诺，享受那些欢愉和惊喜，相反的，却带来给她无限的羞

耻和痛苦，人类的痛苦就在此刻开产生生和延续下去，因为罪入了世界。 
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当人活在神的真理范围里的时候，一切都受到神的保护，有神的照顾和供应；但是当人要挣

脱神独立，走出神所设定的界限之后，人所要付出的代价，所要承担的痛苦，是人开始的时

候没有想到的。其实，吃禁果之前的亚当、夏娃，一无所缺，神为他们预备的环境，是最理

想最美好的，他们不缺任何东西，他们什么都有，可以说是一应俱全，生活得既快乐又美好，

他们和神也有美好畅快的沟通，是毫无隔阂的，也没有隐藏的事，所有事物都纯洁无瑕，充

满着和谐美善，亚当和夏娃其实不必再要求些什么。 

 

可是，撒但却挑起他们肉体的情欲，不但把肉体的渴望放在他们眼前，而且还加上牠虚假的

承诺，这是撒但经常使用的伎俩。牠在怂恿人去犯罪的时候，往往将一条容易的路指示人，

教人怎么样可以即时获得所需。其实，神才是供应的源头，只有神才能满足了亚当夏娃一切

真实的需要，他们的生活是一无所缺的。神的能力，神的慈爱，神的不变，神的美好，尽在

亚当和夏娃二人面前展现，如果神不是这样，根本也不值得我们去事奉。只可惜，人心还是

不满足，撒但的试探一来到，就让人本来平静的心情和生活起了变化。 

 

撒但指出“你还可以多得一些你现在没有得到的东西”，而那些我们没有得到的东西物是很

有吸引的，也许是他们从来未想到的，所不认识的，但透过撒但所指示的简单途径，立刻就

可以获得了。撒但的试探就是这些，叫人感到不满足，不满现状，不甘愿在神真理的约束下，

心思意念偏于邪，一心要得到一些神没有给他们的东西。并且向着神没有一颗感恩，纯一清

洁的心，而是怀疑神，埋怨神，从而踏出神所划定的界线。亲爱的弟兄姐妹，神没有留下什

么好处没有给我们，如果人真的需要这些东西，神一早就给了；神之所以不给，其实本来就

是人不需要的；但是人偏要去得神没有给的，罪就由产生了。 

 

另一方面我们从始祖受试探的事件中看见的，就是撒但怎样歪曲神的话。创 3:5 说： 

“因为神知道，你们吃的日子，眼睛就明亮了，你们便如神能知道善恶。” 

 

撒但这句话，显然是牠自己捏造出来的，不是神所说的，牠是歪曲了神的话语，因为撒但只

将好的一面摆在人的眼前，而没有按真相坦白的告诉我们。当然，这是撒但的本性，牠是说

谎者，也是说谎之人的父。撒但没有告诉夏娃，“你吃了这禁果之后，你就是违抗了神的旨

意，神会把你赶出伊甸园，你和神的关系，以及和丈夫的关系都不再像从前那样，一切都因

为你吃了禁果而起了变化。撒但完全只字不提以后夏娃会遇见的痛苦。牠是把谎言摆在始祖

眼前，一心只想引诱他们吃这禁果。这是非常邪恶的！等夏娃听从牠的话吃了之后，才发现

不对劲，但后悔已经来不及了。 

 

亲爱的弟兄姐妹，今天，当撒但把试探放在我们眼前的时候，牠一样只会叫我们想到接受试

探之后可以得到的快乐和享受，而没有想到要付出沉重的代价，要换来无尽的痛苦等等。撒

但没有提到我们叛逆神之后，会与神的关系疏离，我们会失去生活的力量，我们会尝到忧愁

的滋味，我们的良心会责备我们，我们会受到罪所带来的伤害，我们甚至不能安睡，我们的

家庭以及亲人都将蒙受伤害。我们的经济也会受到影响，我们的朋友会因此而遭到影响，我

们终其一生会生活在后悔之中。真实的情况，完全不像撒但起初所给我们的那样。所以撒旦

真我们的仇敌。彼前 5:8，彼得说：“务要谨守、儆醒；因为你们的仇敌魔鬼，如同吼叫的

狮子，遍地游行，寻找可吞吃的人。” 

 

亲爱的弟兄姐妹，撒但的话是最不可信的，但愿我们在面对试探，要作出决定之前，先问自

己，如果我接受这试探，我知道它带来的后果吗？我能付得起这沉重的代价吗？它能够真的

带来给我满足和平安吗？但是感谢神，今天我们信了耶稣已经蒙恩得救，与神的性行有分。

我们有圣灵的内住在我们心里，可以靠圣灵的能力，靠着主复活的大能拒绝试探，得胜试探。 


